

**Am 08.11.2019 wurde Schachfreund Emil Wasem von unserem Präsidenten, Bernd Knöppel, für 70 Jahre Ehrenamt im Schachverein geehrt**



Der Bad Bergzaberner Emil Wasem wird von PSB-Präsident Bernd Knöppel mit dem Ehrenteller des PSB ausgezeichnet.



Emil Wasem konnte zu Beginn dieses Jahres seinen 95-ten Geburtstag begehen. Und im November galt es ein weiteres besonderes Jubiläum zu begehen. Seit über 70 Jahren ist Emil Wasem im SC Bad Bergzabern ehrenamtlich tätig. Zur Übergabe des Ehrentellers des PSB für diesen langen und verdienstvollen Einsatz kam PSB-Präsident Bernd Knöppel extra nach Bad Bergzabern.

---



Emil Wasem mit PSB-Präsident Bernd Knöppel bei der Überreichung des Ehrentellers

Emil Wasem hat in seiner langen Schachgeschichte und in seinem noch längeren Leben schon viel erlebt. Er war in seiner aktiven Phase sehr spielstark. Er spielte unter anderem in früheren Jahren mit Emil Diemer. Emil Diemer besuchte ihn auch in Bad Bergzabern und eine Partie mit ihm fand Eingang in Diemers Buch über das Blackmar-Diemer Gambit.



Emil Wasem und Bernd Hauck (Vorsitzender SC Bad Bergzabern)

## **Die Laudatio von PSB-Präsident Bernd Knöppel bei der Ehrung**

Sehr geehrter Herr Wasem,

ich darf Ihnen im Namen des Pfälzischen Schachbundes den Ehrenteller des Pfälzischen Schachbundes überreichen.

Wir wollen damit Ihre langjährigen Verdienste um den Schachsport in Bad Bergzabern würdigen.

Seit 1949, somit seit 70 Jahren, bekleiden Sie zuverlässig und gewissenhaft, wie mir berichtet wurde, das Amt des Schriftführers des SC Bad Bergzabern. Dies ist eine herausragende Zahl an Jahren. Erfordert doch diese Tätigkeit eine Genauigkeit und ist gerade nach den Versammlungen mit unter Umständen großer Arbeit verbunden. Auch ist, wie weiß, dieses Amt nicht sehr beliebt. Umso mehr freut es mich, dass es jemanden gibt, der dies so lange wie Sie tut.

Neben Ihrer Tätigkeit als Schriftführer waren Sie immer mit viel Freude beim Schachspiel und waren ein starker Schachspieler. Gerade in den 70 er und 80 er Jahren des vergangenen Jahrhunderts haben Sie Ihre Spielstärke unter Beweis stellen können.

Auch haben Sie 1949 eine Schachpartie gegen Emil Diemer gespielt, die Diemer in seinem Buch veröffentlicht hat. Der Name Wasem dürfte damit auch in der Schachwelt bekannt sein.

Für Ihre Verdienste um den Schachsport wollen wir Ihnen heute den Ehrenteller des Pfälzischen Schachbundes verleihen.

Ich wünsche Ihnen für die Zukunft alles Gute !

---